
 

 

 

Bericht der Bundesmädchenwartin, Karin Schwettmann 

 

Nach meinem Amtsantritt in Bad Schwalbach, letzter Bundesjugendtag 2009, wurde ich als 
erstes darum gebeten, das alljährlich stattfindende Mädchenhockeywochenende in 
Straussberg mitzugestalten. 

Federführend sollte Michael Steinmann dafür zuständig sein, aber durch andere Aktivitäten 
verhindert, wurde das Turnier von Ines Vollbach , Jan Fischedick und mir geleitet. Das 
Turnier fand am 05.-07.06.2009 statt. Leider konnten die Teilnehmerzahlen der Vorjahre 
nicht erreicht werden.  

Es waren 6 Mädchen B-Mannschaften, die sich um die Punkte stritten. Zusätzliche Mädchen, 
die an das Pfeifen herangeführt werden sollten, waren leider nicht angemeldet. Aber es 
fanden sich eine Menge Spielerinnen, die großen Spaß hatten, die Spiele zu pfeifen. Auch die 
kleine Regelausbildung und der Regeltest wurde gerne angenommen. 

Neben der Schitzeljagd am Freitagabend waren alle Teams eifrig beim Proben, um am 
Samstag für ihr Team den Tanzwettbewerb nach einem vorgegebenen Motto zu gewinnen. 

Das Wetter ließ es leider nicht zu, die wunderschöne Anlage im idyllischen Ferienpark 
Feuerkuppe voll zu nutzen. Es hat fest durchgängig geregnet und war viel zu kalt, um den 
Swimmingpool mit Leben zu füllen. 

Bei der Nachlese wurde in mehreren Sitzungen darüber diskutiert, ob dieses Turnier in 
diesem Stil und auf der DHB-Schiene weitergeführt werden solle. Die Mehrheit des 
Jugendausschusses hat sich dagegen entschieden. Das Angebot solcher Turniere ist sehr 
hoch, und deshalb sollte ein anderes Konzept entwickelt werden, um sich von den 
Vereinsturnieren deutlich abzuheben. 

In 2010 wurde das Turnier nicht veranstaltet. In diesem Jahr soll das Turnier am 20.-
22.05.2011 wieder stattfinden, allerdings federführend auf Landesebene durch Matthias 
Graf. Die Einladungen sind auf der DHB-Internetseite veröffentlicht, und ich werde das 
Turnier besuchen und vor Ort unterstützend tätig sein. Gerne werden noch zahlreiche 
Meldungen entgegengenommen. In diesem Jahr wurde das Turnier für B-Mädchen und 
erstmals auch für B-Knaben ausgeschrieben. 



 

Neben den alltäglichen Aufgaben wie Sitzungen und Turnierleitungen bei den deutschen 
Jugendmeisterschaften in Halle und Feld habe ich bei den Zehlendorfer Wespen im 
vergangenen Jahr die Hessenschild-Vorrunde Grp. B organisiert und federführend begleitet.  

Über Ostern 2010 bin ich als Managerin der weiblichen U16 Nationalmannschaft 
eingesprungen und habe die Mädchen in den Niederlanden betreut. Viele von den 
Akteurinnen sind bei diesem traditionellen 4-Nationen-Osterturnier zum ersten Mal für 
Deutschland im Einsatz, und deshalb war es für viele sehr spannend und aufregend.  

Im August 2010 hat der Landessportbund auf dem Olympiagelände in Berlin zum ersten Mal 
einen Tag des Sports ausgerichtet. Alle Verbände hatten Gelegenheit, ihren Sport zu 
präsentieren. Der Berliner Hockeyverband bot im Hockeyolympiastadion einen Parcours für 
Interessierte an. Verschiedene Stationen boten die Möglichkeit, unseren Sport unter 
fachlicher Anleitung kennenzulernen und auszuprobieren. Gerne habe ich dieses Projekt 
unterstützt und stehe auch in diesem Jahr - geplant Anfang September 2011 – wieder zur 
Verfügung. 

Ausblick 2011 

Für Projekte verschiedenster Formen und Inhalte habe ich immer ein offenes Ohr und stehe 
auch gerne zur Verfügung, um diese auf Landesebene zu unterstützen. wie eben für Berlin 
beschrieben. 

Zum Schluss möchte ich mich bei den Mitgliedern des Jugendausschusses für das Vertrauen 
und die gute Zusammenarbeit bedanken. Den Vereins- und Verbandsvertretern danke ich 
ebenfalls, dass sie den Sport in den Vordergrund stellen und mit großer Mehrheit hinter 
unseren Ideen stehen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Karin Schwettmann 

Bundesmädchenwartin 

DHB Jugendausschuss 


